





総務産業常任委員  
議会運営委員長

**田口 浩**

## 町の教科書検定で金品提供はなかつたか？

田口

### 不祥事に至る 内容ではなかつた

教育長

定に合格すると、各教育委員会などによる採択を経て、児童や生徒の手に渡る。その採択が不明瞭な金の受け渡しでゆがめられているとすれば、学校教育の根幹を揺るがす重大な問題である。文部省は、検定中の教科書を外部に見せることを禁じていますが、教科書業界は自ルールで教科書の採択権限者らへの金品提供を規制している。ところが、小中学校の許可書を発行する22社のうち12社が検定中の教科書を外部に見せ、うち10社が約4,000人の教員らに数千円から5万円の謝

礼を渡していた。教科書の採択権限者にはお歳暮やお中元を贈った会社もあった。

当町ではどのようになつてゐるか尋ねる。  
**A 教育長** 南関町にも、文科省から1名の教職員についての問い合わせがあった。結論から申すと、不祥事に至る内容ではなかつた。該当の職員は、特に優秀な先生で、県下の中学校の強化研究委員を受け持つておられる先生で、平成25年2月、24年度だが、休日に、福岡市で開催された大学教授の教育講演会に案内があつたので参加された。そこで、主催者が交通費を用意していた。

中学校の新しい教科書採択に関しては、平成28年度からの採択になる。したがつて、27年度にその採択作業は行われたが、問題になつた25年2月の段階は、まだ教科書見本の本も公開されていなかった。講演内容も、教科の講演、教育

内容の講演で、教科書に関するものではなかつたという報告を受けた。

予定だ。予定を申し上げると、国語、書写、社会、公民関係、技術家庭については東京書籍の教科書本を使う予定。地理と歴史、地図は帝國書院。数



教科書一覧

それから、中学校については、来年度から改定予定だ。予定を申し上げたい。このように金銭の受け渡し等がないように、南関町は指導をしていただきたい。

**A 教育長** 先だつてのニュースで、馳文科大臣がこういつた事実が実際に行われていたとすれば、これは許し難い行為である。徹底して究明をして、今後再発を完全に防止したいと報道があつた。それを受けて熊本県教委も各教育事務所を通して、該当の教職員、県内は57人（熊日報道）と思うが、その該当者が受け取つたものは全て返却するよう指示があつた。かさねて、南関町でも勧誘などがあるかもしれないのでもらいたいと指導した。

# 消防団員の出動手当 新設の考えは

杉村

## 出動手当に代わる補助金を 支給している

町長



総務産業常任委員  
広報調査特別委員  
有明広域行政事務組合議員  
**杉村博明**

少子、高齢化が進む中で消防団員確保が難しくなりつつあるが、消防団員の火災等における出動手当はどのようになっているのか近隣市町村との比較を聞く。

**Q** 少子、高齢化が進む中で消防団員確保が難しくなりつつあるが、消防団員の火災等における出動手当はどのようになっているのか近隣市町村との比較を聞く。

**A** 町長 近隣の市町では荒尾市、玉名市、玉東町、長洲町、和水町が1,500円、大牟田市が2,000円、みやま市が3,300円を出動手当として支給しており、南関町においては出動手当は支給していないが、これに代わる補助金を支給している。毎年204万円余りを支出しており、この補助金は出動手当を含むものと考えている。

平成26年12月の分団長以上会議で意見を求めたところ、現状維持でよいとの意見が多数であった。このことを受け、今の

消防団員出動手当新設の考え方を併せて尋ねる。

**A** 町長 町では熊本県市町総合事務組合に加入し、負担金を納入することで、消防団員等公務災害補償等共済基金から退職団員への報償金が支払われおり、消防団に5年間在籍すると退職報償金の対象となり、5年ごとに金額も加算され、また団員の階級によつてもその金額は加算されることになつていて。